



EL FRANCÉS: LA IMPORTANCIA DE ESTUDIAR UN SEGUNDO IDIOMA EXTRANJERO

Estimados padres, madres y alumnos:

En estas fechas se están dando a conocer a los alumnos de 2º y 3º de ESO y 1º de Bachillerato las diferentes opciones que tienen para elegir las materias de libre configuración. Desde el Departamento de Francés queremos animarles a que los alumnos sigan cursando esta asignatura en cursos sucesivos. ¿Por qué estudiar francés?

- **Por el placer:** para poder viajar a un país francófono, distraerse, leer libros sin traducción, ver películas en versión original, leer la prensa, navegar por Internet, distraerse, etc.
- El francés es una **asignatura optativa** que puede ser cursada voluntariamente por los alumnos **desde 3º de la ESO hasta 2º de Bachillerato**. Llevan varios años con la asignatura y es buena la **continuidad** para mejorar sus competencias en lengua extranjera. Y es un idioma relativamente **fácil** de aprender para los hispanohablantes por su semejanza con el español.
- Los alumnos que cursen francés en 2º de Bachillerato pueden examinarse en la **EBAU** como materia **optativa** (fase de admisión) para **mejorar su nota de admisión**. Esa nota se pondera en varias facultades y en algunos casos puede ser decisiva para obtener plaza en las mismas. Cada curso se va ampliando el número de facultades en las que pondera el segundo idioma.
- Los alumnos que cursan una segunda lengua extranjera hasta 2º de Bachillerato pueden **acceder directamente al 2º curso de la Escuela Oficial de Idiomas** para cursar el nivel **A2** del Marco Común Europeo de Referencia para las Lenguas (MCERL).
- Permite participar en **intercambios** y **viajar** a los numerosos países francófonos que hay en el mundo en Europa, América, África y Asia (Francia, Bélgica, Suiza, Quebec...). El francés es la lengua oficial en 29 países. 300 millones de personas lo hablan en todo el mundo.
- El francés es **idioma oficial en la Unión Europea** y es un idioma reconocido internacionalmente en **más de 170 países** de los cinco continentes, en 29 de los cuales es lengua oficial. Hay casi **300 millones de personas francófonas** en el mundo. Es el 2º idioma más aprendido en la Unión Europea y en el mundo (lo estudian 116 millones de personas). Es el 4º idioma más usado en internet y la 5ª lengua más hablada en el mundo. Es uno de los 2 idiomas oficiales de los Juegos Olímpicos.
- Permite optar a **estudiar en universidades francófonas** ciertas carreras a las que es **más fácil y más barato acceder** que en España, como Medicina o Ingeniería Aeroespacial. La agencia gubernamental francesa Campus France asesora gratuitamente en este proceso. Las universidades francófonas acogen unos 350.000 estudiantes extranjeros cada año.

- Permite **optar a becas Erasmus+** para **estudiar y hacer prácticas** en países francófonos (enseñanza universitaria y Formación Profesional). Estas becas cubren la matrícula en la universidad extranjera y el alojamiento. Para poder optar a esa movilidad, las universidades de destino están exigiendo que los alumnos candidatos **acrediten un nivel de lengua B1 o B2**, muy difícil de alcanzar en un año o dos de carrera si los alumnos abandonaron el estudio del francés en 2º de la ESO. En el momento actual, en la Universidad de Valladolid, todos los alumnos que acreditan dicho nivel de francés están obteniendo la ayuda, puesto que hay acuerdos suscritos con numerosas universidades francófonas. **Francia es el tercer país al que más alumnos de la Universidad de Valladolid acuden** (80 estudiantes en el curso 2016/2017). En cambio, no sucede así con las universidades de Irlanda e Inglaterra, muy reticentes a la acogida de alumnos extranjeros mediante esta vía. En los últimos 10 años, todos los estudiantes con nivel B1 o B2 de francés que han pedido beca Erasmus+ para países francófonos, han obtenido plaza, a diferencia de lo que ocurre con otros idiomas.
- Los **dobles títulos universitarios**. A los alumnos que cursan alguna asignatura o realizan prácticas en el extranjero cuando terminan sus estudios se les emite automáticamente el **Suplemento Europeo al Título (S.E.T.)**, donde se detallan qué asignaturas han cursado o qué prácticas han realizado, dónde, en qué idioma y el número de horas o créditos. Este S.E.T. es un factor diferenciador a la hora de buscar trabajo.
- Dominar una lengua extranjera diferente al inglés otorga **más oportunidades en el mercado laboral**. Hoy en día prácticamente todos los jóvenes hablan inglés, pero no todos dominan una segunda lengua.
- El **25% de las exportaciones de Castilla y León se dirigen a Francia**, lo que implica que numerosas empresas de nuestra región precisan del francés para comunicarse con sus clientes.
- En nuestra provincia y en **nuestra región** están instaladas numerosas **empresas francesas** muy importantes, que tienen en cuenta a la hora de contratar y muchas veces exigen a los candidatos que hablen francés: Renault, Michelin, Carrefour, Décathlon, Leroy Merlin, Bricorama, etc. Y en el resto de España: Orange, Peugeot, Citroën, Fnac, Danone, Lactalis, EDF, Auchan, Marionnaud, Sephora, Lancôme, L'Oréal, Louis Vuitton LVMH, Christian Dior, Coco Chanel, Hermès, Le Coq Sportif, Lacoste, etc.
- El **mercado laboral francés demanda trabajadores extranjeros que hablen francés** para cubrir determinados puestos de trabajo, sobre todo médicos y enfermeras.
- Los idiomas son una **ventaja** en esta sociedad global tan competitiva.

Además, desde el Departamento de Francés nos hacemos cargo del trabajo de los alumnos que escogen esta materia y apoyamos con material de refuerzo y con asesoramiento a los alumnos que decidan presentarse a los **exámenes de la Escuela Oficial de Idiomas** por libre o que decidan examinarse en la **Alianza Francesa** de los **exámenes oficiales de DELF Junior** (únicos diplomas oficiales de francés reconocidos internacionalmente), especialmente entre los alumnos de 2º de Bachillerato.

Deseando un buen fin de curso con los mejores resultados, les saluda atentamente

Departamento de Francés

I.E.S. Campos y Torozos

